
www.lionrockdaily.com 2024.8.26 | MON

2024.8.26 | MON

2024.8.26 | 星期一

2024 年8月26日 星期一

2024.8.26 | MON

2024 年8月26日 星期一

P3 本港

2024巴黎奧運會內地奧運健兒代表
團將於本周四（29日）來港訪問3天，65
名運動員和8名教練將下榻尖沙咀海景
嘉福洲際酒店。香港文匯報昨專訪海景
嘉福洲際酒店董事黃英豪及酒店總經理
莊俊文，了解酒店在接待代表團的食宿
安排和安保工作。兩人透露酒店今年上
半年已開始準備，將以專業及熱誠的服
務，確保健兒的安全、舒適、私隱。
酒店自2004年起已是第五次贊助

及接待內地奧運健兒下榻，而今年酒店
將預留兩層樓層共90多間房間供內地奧
運健兒入住，其他樓層將如常接待其他
客人。安全方面，莊俊文指酒店將對其
他進出的客人和物件進行安全檢查，代
表團專用的樓層會派專人值守，其他客
人和非工作人員均不能進入；單獨劃出
1樓的餐廳會供代表團專用，餐廳配置
中西名菜外，還安排具有香港特色的菜
式。舒適方面，酒店已對房間進行全面
的檢修和調整，特別配置大床，讓身材
高大的運動員也能安睡。
莊俊文續指，過往奧運健兒入住期

間，酒店外常有市民圍觀，甚至有些
「追星族」入住酒店，但「太熱情」或
影響到健兒的休息和私隱。因此，在保

護健兒的私隱和照顧其他住客的感受方
面，酒店會根據以往接待經驗採取一套
合適做法，「我們會在健兒集體進出酒
店時，安排工作人員在大堂兩側手拉手
形成『人鏈』劃成一條通道，避免健兒
受到不必要的打擾，也能很好地維持酒
店秩序。」
回憶起2004年國家籌備內地奧運

健兒首次訪港，時任全國政協委員的黃
英豪剛好在北京開會，他一聽到消息後
便主動向有關部門申請，由他來贊助酒
店住宿並安排下榻海景嘉福。黃英豪指
當年酒店接待很成功，並受到健兒和有
關方面高度評價，於是在接下來幾屆奧
運會內地健兒訪港，「下榻酒店都是由
我們贊助和負責安排。」

預留兩層迎國家健兒
酒店確保安全舒適
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「天眼」計劃中最新一次助警快速破案是本月17日及19日，警方接
獲北角馬寶道和西區德輔道西兩間找換店報案遭爆竊，調查發現

兩案作案手法類似，同樣以手提式切割打磨機和鐵錘破壞店舖大門門鎖
進入搜掠，而匪徒為掩飾身份更會在犯案前後換裝逃避追查。探員經翻
查大量商戶和警方在區內安裝的閉路電視片段後，迅速鎖定疑犯行蹤，
並於上周三（21日）拘捕一名54歲姓曹的升降機維修員，涉嫌爆竊罪名。
西區警區刑事調查隊督察容瑋江早前在記者會表明能迅速破案，除

靠店舖和商戶的閉路電視外，主要是透過警方在罪案黑點安裝的閉路電
視，而在「於罪案黑點安裝閉路電視計劃」下，西區已安裝13組相關閉
路電視。翻查資料，特區政府早前公布將在各區安裝2,000組閉路電視
（「天眼」計劃），目的是為配合「地區治理專組」的優先工作，以進
一步提升治安水平及全面打擊罪案，並由警務處聯同相關政府部門負責
推行及落實計劃，首階段計劃會在18區615個位置安裝閉路電視。
當局強調，有關閉路電視將會安裝在罪案數字較高及人流較多的地

點，鏡頭只會拍攝到公眾地方範圍，而所有錄影片段，均會於錄影日期
起計30日後自動刪除。
今年4月，警方率先在旺角安裝15組鏡頭作技術測試，預計待優化

操作後，配合相關政府部門完成實地勘察、技術方案研究及選定安裝位
置，於本年中正式開展其餘600組閉路電視鏡頭的安裝計劃。事實證
明，「天眼」計劃頻頻助警快速破案，4個多月累計最少已協助警方成功
偵破19宗案件，當中包括兇殺、行劫及管有仿製槍械案等嚴重案件，合
共拘捕28人。

投考警員人數增近四成

另外，蕭澤頤昨在電台節目中亦提
及本港詐騙案問題，指各類型騙案中仍
以科技騙案為主，佔整體騙案高達七
成，而涉及投資騙案的受害人合共損失
逾59億元，有個案的女受害人最初投資
90萬元，騙徒製造一日內獲得30萬元盈
利的「甜頭」假象，令受害人盡信而投
入900萬元，最終全部被騙，故市民應謹
記便宜莫貪。他又提醒來港讀書的內地
「港漂」學生，慎防假冒內地官員的詐
騙電話。被問到招聘警員工作事宜，蕭
澤頤認為與各行各業一樣確實遇到挑
戰，但情況已有改善，2023/24年度投考
警員人數已增加近四成，但未來仍會不
時檢討招募策略，不會掉以輕心。

警務處今年4月推出的防罪滅罪「天眼」計劃成效顯著，警
務處處長蕭澤頤昨日在一個電台節目表示，預計年底前會再安裝
615組閉路電視，涉及全港18區罪案黑點或人流密集的地方，
有助人群管制。他強調，安裝閉路電視符合私隱法例，並以有
900萬人口的英國倫敦為例，當地早於九十年代已安裝閉路電
視，至今有超過80萬部，重申「香港一定要加緊去做，以達至
安居樂業」。
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電視，已在短時間內助偵破不
少嚴重罪案。 資料圖片
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扶貧應致力收窄貧富差距
行政長官李家超昨日繼續落區出

席第二場地區諮詢會，為其即將發表
的新一份施政報告與各界交流意見。
多位立法會議員亦出席由香港社區組
織協會（「社協」）舉辦的一個基層
論壇，聚焦討論就業及勞工保障、房
屋及扶貧三大範疇，期間社協促請當
局深化精準扶貧策略。香港作為全球
知名繁榮興旺的國際化大都市，扶貧
應該包括致力收窄貧富差距，確保每
個人都能共享社會繁榮發展的成果。
社協認為，貧富差距一直是本港

社會持續存在的深層次矛盾，當局應

引入多元匱乏概念檢視貧窮狀況，加
大扶貧並精準改善，從而達至「由治
及興」之美好願景。事實上，現屆政
府經過總結，今年中首次將房戶、單
親戶和長者戶這三個目標群組合共約
95萬人，劃定為精準扶貧的目標群
組，雖然有論者指出香港的貧窮人口還
包括其他受情緒困擾的人士和部分照顧
者等，但當局開始有意識地建立扶貧的
目標群組，注重資源運用效率，這無疑
是一大進步。
社協提出的建議，不論是多元匱

乏的指標確立或為相關精準扶貧項目

制訂績效指標，說到底是對數據的運
用。其實，這方面內地有大量先進的
方法和經驗可以借鑑，包括使用大數
據和信息化手段建立完善的評估體
系，精確識別貧困人口和實際所需，
因時、因地制宜訂立更具針對性的產
業扶貧、教育扶貧或健康扶貧策略，
同時還非常重視政府各部門之間，以
及社會各界間的協作和資源整合利
用，這些都是目前香港扶貧工作尚不
具備，但亟需借鑑改進的地方。
目前，社會福利署已在部分地區

借助關愛隊推出支援長者及照顧者先

導計劃，透過探訪接觸，識別有需要
的 個 案 轉 介 跟 進 ； 而 「 共 創 明
『Teen』」和「社區客廳」等計劃和
措施亦各有優點。要有效扶貧，除了
針對相對貧窮和絕對貧窮概念進行部
署，改善社會保障制度、促進優質就
業、推動社區發展和經濟多元發展，
保持社會上升通道的暢通，教育和各
類政策上鼓勵有工作能力者發奮自
強，同樣是提升市民生活質量的重要
因素。期待新一份施政報告能結合本
地的實際情況，制訂出更有效的扶貧
策略。




